

Los generales, jefes, oficiales y —en general— todos los militares que integramos la Alianza Nacional Revolucionaria condenamos la cobarde campaña emprendida en contra de las fuerzas armadas por Ignacio Morales Lechuga, ex procurador de Justicia del Distrito Federal y ex procurador General de la República con Carlos Salinas de Gortari, quien busca desviar la atención de señalamientos graves hacia su persona y pretende no explicar cuál fue, en verdad, su participación en los penosos hechos de narcotráfico ocurridos el 7 de noviembre de 1991, en el Llano de la Víbora (Tlalixcoyan, Veracruz), y recurre, para ello, a enlodar a una institución que ha servido a México con lealtad, entrega y profesionalismo.

Rechazamos que se pretenda hacer de la reiteración de la mentira y de la infamia una estrategia para evadir la verdad y sus consecuencias. Condenamos el que se calumnie en forma cobarde e impune a quienes arriesgan su vida, día con día, en defender a la nación y combatir el narcotráfico. Resulta, por tanto, necesario que la ciudadanía esté informada con veracidad de las acciones y omisiones en que ha incurrido Ignacio Morales Lechuga en relación con el Llano de la Víbora.

Morales Lechuga insiste en repetir su viejo argumento de inocencia en torno al asunto del Llano de la Víbora, y de acusar a elementos de las fuerzas armadas, no obstante que las acusaciones que formulara cuando fue procurador, en contra de integrantes del Ejército, fueron desechadas y los militares que pretendió involucrar fueron declarados inocentes de pleno derecho por los tribunales civiles que los juzgaron.

Morales Lechuga no explica que es precisamente un civil, Fernando Vázquez Chelis, su colaborador cercano y su hombre de confianza quien está preso en Almoloya como responsable de cometer delitos de narcotráfico. Tampoco aclara que este individuo era parte de un grupo dedicado a operaciones especiales bajo las órdenes directas de Federico Ponce Rojas, mano derecha de Morales Lechuga cuando era procurador de Carlos Salinas de Gortari, y quien ahora se encarga, desde BANAMEX, de realizar acciones en contra de la gente humilde que se ha visto despojada de su patrimonio por sus deudas bancarias.

Morales Lechuga oculta que mantuvo una relación cercana con Fernando de la Sota —a quien se relaciona con sucesos relativos al homicidio de Colosio—, con Guillermo González Calderoni y con el doctor Ernesto Ibarra, quien fue ejecutado en lo que se dice fue un ajuste de cuentas del narcotráfico. Tampoco informa que mientras sus colaboradores, y él mismo, viven en la opulencia y cuentan con grandes riquezas, los militares a quienes calumnió siguen viviendo con modestia y en forma austera.

Condenamos enérgicamente a Ignacio Morales Lechuga por mentir y pretender enlodar al ejército mexicano, a pesar de que está plenamente documentada la responsabilidad de personal de la PGR, bajo su mando, en la comisión de ilícitos en Tlalixcoyan. Estamos ciertos de que Morales Lechuga calumnia y difama sólo para satisfacer sus ansias desmedidas de poder, del cual abusó en forma continua mientras lo ejerció, y para desviar la atención y evitar que se destaque su participación en hechos tan lamentables y penosos.

Como soldados de la patria y hombres del pueblo, ratificamos nuestro compromiso de lealtad, disciplina, entrega y honestidad para con las instituciones y la Constitución y reiteramos nuestro orgullo de formar parte de las fuerzas armadas de México. Por ello, defendemos con argumentos y con pruebas contundentes la integridad de los soldados del Ejército Mexicano frente a individuos sin escrúpulos que sólo responden a su ambición y a intereses difíciles de confesar.

**General de División DEM Ret.**

**Jesús Esquina Gurrusquieta**

Presidente del Comité Ejecutivo Nacional

**ALIANZA NACIONAL REVOLUCIONARIA**

trabajos de la reforma del Estado, has-  
que no renuncie”.

or su parte, el Congreso estatal, en un  
nunicado dado a conocer esta mañana,  
ma que, en contra de las declaraciones  
governador, “de que ha sido el Poder  
gislativo quien ha roto las relaciones

## La transición democrática es irreversible, afirma

# Descarta Woldenberg que vuelvan a currir fraudes electorales masivos

roslava Breach Velducea, correspon-  
, Chihuahua, Chih., 4 de marzo □ José  
oldenberg, presidente del Instituto Fe-  
ral Electoral (IFE), dijo aquí que la  
nsición democrática del país es irrever-  
le y descartó la posibilidad de regresar  
a maquinación de un fraude masivo,  
to en elecciones federales como loca-  
, dada la conformación de los nuevos  
ganos electorales.

resente en la inauguración del diplo-  
do de Cultura Electoral promovido  
r la Universidad Autónoma de  
ihuahua y el IFE, Woldenberg asegu-  
que en todo el país existen avances  
nificativos en cuanto a la organización  
elecciones democráticas, imparciales  
quitativas en relación a lo que sucedía  
e menos de 10 años, donde los proce-  
desataban una larga cauda de conflic-  
poselectorales.

hora en la mayor parte del país las  
ecciones son lo que los libros de texto  
en deben ser: una fuente de legiti-  
il para los gobernantes y al mismo  
mpo una fórmula para que la diversi-  
il política pueda contender de manera  
titucional, pacífica y civilizada.

Cualquier observador puede constatar  
e los procesos electorales son los que

corriente crítica que impulse la demo-  
ra en el interior del partido”.

Esta agrupación comienza con más de  
dos mil 100 *carvajalistas* en por lo menos  
200 municipios veracruzanos, pero se pre-  
vé que aglutine a los 62 mil que existen en  
toda la entidad, según sus coordinadores.

Para Manuel Camacho Solís, dirigente

la gente decida quién debe gobernar o  
quién debe legislar”.

Ante empresarios, directivos y represen-  
tantes de medios de comunicación que  
participan en el diplomado, el titular del  
IFE aseguró que ahora existe una gran  
apertura para la cobertura informativa de  
los procesos electorales y se ha dejado  
atrás el comportamiento faccioso de mu-  
chos medios en la información que se re-  
producía sobre las campañas de los parti-  
dos políticos y sus candidatos.

En esta materia, resaltó, continúan los  
retos, como es el lograr que información  
proporcionada por los distintos medios  
sea realmente veraz, objetiva y pedagó-  
gica, “debe inocularse en la sociedad la  
idea de que las elecciones no son un ri-  
tual más de la política, sino un aspecto  
central de la vida social. Más importan-  
te que pierda o gane un partido, es que  
la vía electoral acabe por asentarse en el  
país”.

Durante su estancia en esta ciudad, Wol-  
denberg aclaró la polémica sobre el uso  
de la credencial electoral en el proceso de  
consulta a las bases para elegir el candi-  
dato del PRI al gobierno del estado, e in-  
dicó que no hay nada ilegal en el uso de  
ese documento, como lo ha impugnado el

SIGLO VEINTIUNO EDITORES  
y el INSTITUTO NACIONAL INDIGENISTA  
INVITAN A LA PRESENTACIÓN DEL LIBRO

## GENTE DE COSTUMBRE Y GENTE DE RAZÓN

LAS IDENTIDADES ÉTNICAS EN MÉXICO

DE MIGUEL ALBERTO BARTOLOMÉ

con la participación de  
Gilberto Giménez  
John Saxe-Fernández  
Carlos Zolla  
y el autor

jueves 5 de marzo, a las 19:00 horas  
Centro Cultural Arnaldo Orfila  
Av. Cerro del Agua 248, col. Romero de Terreros

<http://www.inetcorp.net.mx/sigloxx1/home.html>



LA COMISIÓN DE ESTUDIOS LEGISLATIVOS  
le recuerda a todos los interesados en participar en el

## FORO ESTUDIO DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS,

que el plazo para la presentación de trabajos escritos  
ya empezó y vence el 30 de marzo de 1998.

Los trabajos se pueden referir a la Constitución en su conjunto,  
a alguno o algunos de sus Títulos, Capítulos o Artículos.

La participación de todos es importante,  
para mayor información comunicarse a la Secretaría Técnica de la  
Comisión, a los teléfonos (015) 628-13-00 ext. 4406,  
(015) 503-91-02 y (015) 433-02-70.